



Entre montagne au nord et plaine au sud, le Pays Haut Languedoc et Vignobles se caractérise par une mosaïque de paysages, une richesse géologique exceptionnelle et la diversité de ses ressources patrimoniales, naturelles et culturelles. S'il peut se prévaloir d'une qualité de cadre de vie, d'une authenticité et d'une identité plurielle, notre territoire est souvent méconnu et mésestimé.

Afin de donner aux populations et aux visiteurs l'occasion de découvrir ou de mieux connaître ce territoire d'exception, le Pays Haut Languedoc et Vignobles a œuvré en faveur de l'obtention du label Pays d'Art et d'Histoire. Ce titre, décerné par le ministère de la Culture, est un gage de qualité garantissant la pérennité et la reconnaissance de notre capital patrimonial. Il s'agit de valoriser notre région, de la rendre compréhensible, accessible et attractive!





## PAYS D'ART ET D'HISTOIRE



## > Les objectifs

Cette distinction est la consécration de la politique patrimoniale menée sur notre territoire et un indispensable palier à franchir...

De nombreux acteurs et actrices de notre territoire œuvrent au quotidien en faveur des patrimoines : responsables d'associations, d'institutions et d'équipements patrimoniaux, collectivités, offices de tourisme, artistes et artisans, médiateurs et guides conférenciers...

Le label Pays d'art et d'histoire, obtenu en 2016, est d'abord une reconnaissance nationale de l'intérêt et de la diversité des patrimoines de notre territoire, qui rejoint ainsi le réseau de plus de 200 Villes et Pays labellisé(e)s en France par le ministère de la Culture.

C'est un atout qui permet aujourd'hui de travailler encore mieux sur des objectifs communs en fédérant les énergies :



Pour ce faire, le Pays d'Art et d'Histoire propose des actions de sauvegarde, de connaissance, de sensibilisation à destination des populations, du jeune public, des visiteurs, des professionnels : programme d'inventaire et de recherche, programmation culturelle, expositions, préservation et valorisation de sites patrimoniaux, outils de médiation...

Cette approche globale est, avant tout, un projet de territoire qui donne une vision à long terme. En effet, cet élan en faveur de l'identité, de l'attractivité et de la cohésion du territoire est là pour transmettre un capital paysager et patrimonial aux générations futures. Le Pays d'Art et d'Histoire est l'occasion de conforter l'art de vivre de notre territoire, de concilier l'héritage du passé et la modernité.

















